
Terre de l'homme 

Les vœux du pentadécagone sioracois 

SIORAC-en-PÉRIGORD 

  
 

 

À 18 h 30, plus de cent personnes étaient déjà là, pour la 
traditionnelle cérémonie des vœux, cérémonie restaurée 
cette année, après la césure biennale imposée par les 
contraintes sanitaires. 
  
En nous dégageant de cette chape de contenance 
contraignante mais nécessaire, nous revivons. 
  
Didier Roques, en parfait maître de cérémonie, maître 
d'œuvre et maître d'ouvrage, ceint de l'écharpe tricolore 
au gland d'or, a accueilli, individuellement, ses 
invités avec un sympathique mot, pour chacune et 
chacun.  
  
Vint le moment où le premier-magistrat situa les actions 
passées, manifestement bien menées, et les chantiers du 
futur immédiat. Didier Roques dit combien il fait bon 
vivre à Siorac, localité riche de ses entreprises et proche 
de Belvès où l'on trouve un pôle de santé qui fait 
merveille.  
  
L'ombre au tableau qui tourmente le maire est de ne point 
voir à Siorac, un médecin généraliste se stabiliser pour 
une patientèle qui est inquiète de voir les médecins défiler 
mais dont aucun ne reste. 
  
Ci-dessous, vous trouverez le message des vœux de Didier 
Roques. 
  

  

Chères habitantes, chers habitants, 
  
Je vous souhaite à tous la bienvenue à cette cérémonie des vœux et je vous remercie de votre présence. 
Ce moment est toujours pour le Conseil municipal, mes adjoints et moi-même, l’occasion plaisante de 
pouvoir échanger librement avec vous. Privés depuis deux ans de ce rendez-vous à cause de l’épidémie 
de Covid, notre joie est donc immense de vous retrouver. 
En ce début d’année, nous pouvons nous retrouver pour voir le chemin accompli. Nous avons vécu une 
année 2022 très riche en évènements et émotions. 
Le contexte général est lui-même chargé avec la guerre en Ukraine. La Commune et de nombreux 
habitants ont montré leur générosité en faisant preuve de solidarité avec le peuple ukrainien. 
Nous avons subi et subissons encore les conséquences économiques de ce conflit sur le sol européen. 
Ainsi, l’augmentation des coûts de l’énergie pose de véritables difficultés sur les finances de la 
commune, sur celles des ménages et celles des artisans ou commerçants. 
2022 a vu l’arrivée de nouveaux commerces, d’autres vont arriver en 2023. 
2022 a aussi permis de commencer les travaux de phase 1 de l’Eco Quartier Intergénérationnel, 
comprenant 15 logements. 
  

• Les études du diagnostic des eaux pluviales en partenariat avec la CCVDFB. 
• La continuité des travaux avec le syndicat d’électrification (SDE 24) 
• L’achat de foncier pour continuer nos futurs projets. 
• L’enherbement de la Commune avec la charte Zéro Phyto. 
• La plantation d’arbres pour notre verger communal. 
• L’entretien des bâtiments publics, l’extension de bâtiment communal 
• L’adressage devrait voir la fin, début d’année avec la pose de la numérotation. 
• La Communauté de Communes pour sa part a procédé à de la réfection de voirie au Souleillal. 
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Pour l’année à venir, en fonction de notre budget et des surprises du montant des factures liées à 
l’énergie, nous ferons en sorte de pas augmenter la part communale des impôts afin de continuer nos 
perspectives d’investissements si nous le pouvons. 
  
Il y a beaucoup de projets qui restent à réaliser. 
La phase 2 de l’Eco Quartier devrait continuer en partenariat avec PÉRIGORD HABITAT. 
Les travaux sur la réfection de la toiture du Château d’Eau du Souleillal. 
La rénovation du lavoir de Foncaude avec l’association « Petit Patrimoine » qui a décroché une aide de 
12 000 € de la part du Conseil départemental avec le Budget participatif. 
La continuité des travaux sur les bâtiments communaux pour la rénovation énergétique. 
Début du programme avec le SDE 24 pour rénover l’éclairage public avec l’éclairage Led, réhabilitation 
des armoires électriques et changement des plages horaires de l’éclairage public pour la nuit dès le 
début d’année. 
L’année sera donc l’occasion pour chacun de nous de bénéficier de nouveautés dans la commune. Nous 
sommes toujours à votre écoute et espérons à chaque fois, répondre à nouveau à vos attentes. 
  
Je remercie mes adjoints et tous les conseillers municipaux pour le travail accompli cette année. 
Leur implication, la qualité de leur travail et leur gentillesse sont des moteurs pour moi et la Commune. 
Notre mission d’élus est accompagnée de nombreuses personnes que je souhaite remercier, aujourd’hui, 
alors que nous sommes tous réunis. 
Le travail des agents communaux de tous les services techniques et secrétariat, avec le départ à la 
retraite de Chantal Nicolas, nous avons accueilli Christine Tassin, bienvenue à elle et bonne retraite à 
Chantal. 
  
Je me félicite de la bonne collaboration qui existe entre les services municipaux, moi-même avec les 
Gendarmes ainsi que les Sapeurs-Pompiers. Nous avons, pour chaque situation d’urgence, réagi très vite 
et obtenu des interventions les plus adéquates. 
Je remercie aussi les agents du Département ainsi que notre comptable du Trésor Public pour sa 
disponibilité. 
La commune compte de nombreuses entreprises sur notre territoire. Nous cherchons toujours à faciliter 
leur installation et leur développement. 
Nous avons conscience de la richesse que ce tissu économique local apporte à notre commune et à ses 
habitants. 
Notre tissu associatif est également très large aussi bien sportif que culturel ou social. Nous remercions 
très chaleureusement tous les bénévoles qui s’investissent dans le bon fonctionnement de chaque 
association. 
Enfin, merci à tous, chères habitantes, chers habitants, de votre confiance, de votre participation à nos 
sollicitations pour la commune. 
Sachez que nous allons faire de 2023, une nouvelle période au service de la commune et votre bien-être. 
  
Mesdames, Messieurs, je vous adresse à tous mes vœux de santé et réussite pour cette nouvelle année 
2023. J’espère que chacun d’entre vous dans votre commune, trouvera le lieu de son épanouissement. 
  
  

 
  
Une équipe dynamique et soudée 
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Didier Roques a ensuite cédé le microphone au président du conseil départemental. Il annonça la venue presque 
imminente de la fibre et rebondit sur le thème du contournement de Beynac. 
  
  

 
  
Des Sioracois et invités sensibilisés par l'action des élus. On reconnaît devant, à gauche de l'image, Claudine Le 
Barbier qui œuvre pour restaurer une présence médicale fiable dans la ruralité.  
  
  
Nadine Monteil, la sous-préfète de Sarlat, comme le veulent les usages et la tradition républicaine, intervint en 
dernier, c'est là le "privilège" redoutable et délicat de clôture des interventions. Il échoit au représentant de l'État. 
Elle insista donc pour que Siorac, comme tous les villages, travaille dans la concertation et la coordination des 
missions du terrain.   
  
Pierre Fabre 
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